



Mensaje de clausura de Joan Antoni Samaranch

El Diálogo *El Deporte: Diálogo universal*, que incluye el Forum Mundial sobre la Educación, la Cultura y el Deporte llega a su fin. Durante tres días se han tratado 43 temas sobre el Olimpismo, el Deporte, la Educación, la Cultura y el Bienestar de la sociedad. Estos temas han sido objeto de debate tanto en sesiones plenarias como en paralelas.

Hace 10 años se celebró en París el Congreso Olímpico del Centenario llamado Congreso de la Unidad. Tomando parte en este Forum mundial que se ha celebrado en Barcelona, algunos de nosotros tenemos la impresión de asistir a un minicongreso olímpico. Los debates han sido ricos en enseñanza gracias a la elección de los temas, de los conferenciantes y de los moderadores, pero también gracias a la contribución activa de todos los participantes de este Forum. Al finalizar los debates se refuerza más que nunca una convicción: la educación es la única riqueza que el ser humano puede poseer toda la vida. Y la educación preventiva es primordial, sobre todo en materia de ética y de *fair play*.

En un mundo donde los conflictos armados y la violencia se multiplican, la enseñanza de los valores universales tiene una importancia vital. Promover la paz, la tolerancia, el respeto mutuo, el diálogo y la comprensión humana con perseverancia ha de ser el deber de cada uno de nosotros.

Para concluir, quisiera felicitar a los organizadores del Forum Universal de las Culturas Barcelona 2004, al comité organizador del diálogo *El Deporte: Diálogo universal* y al Comité Olímpico Internacional por garantizar el éxito del Forum sobre la educación, la cultura y el deporte.

También quiero agradecer al presidente del CIO, Jacques Rogge, a mis amigos y colegas Zhenliang He, presidente de la Comisión para la Cultura y la Educación Olímpica, y Kéba M'Baye, presidente del Tribunal Arbitral del Deporte, y a todos los miembros del CIO por su activa participación. A Solidaridad Olímpica y a su director, Pere Miró. A los miembros del comité de coordinación del Forum y al director de la Cooperación Internacional y el Desarrollo del CIO, Thomas Sithole, por su colaboración, y a todos los comités olímpicos nacionales, y a las federaciones internacionales por su presencia. Mi agradecimiento también va dirigido a todos los conferenciantes y a todos los participantes, por su contribución al éxito del Forum. También quisiera felicitar al Instituto Nacional de Educación Física de Catalunya por haber garantizado la Secretaría Técnica y la coordinación general del Diálogo.

Finalmente, permitidme ser vuestro intérprete transmitiendo nuestro agradecimiento a las autoridades de Catalunya y al Ayuntamiento de Barcelona, al Comité Olímpico Español por su hospitalidad y a todos los voluntarios por su dedicación.

Tengo el honor y el privilegio de declarar clausurado el Diálogo *El Deporte: Diálogo universal* del Forum Universal de las Culturas Barcelona 2004.



Joan Antoni Samaranch durante la rueda de prensa de presentación del diálogo (Fuente: BPMO photo).



El señor Zhenliang He, presidente de la Comisión para la Cultura y la Educación Olímpica del CIO, lee el mensaje de clausura de Joan Antoni Samaranch (Fuente: BPMO photo).